

Stadt Finsterwalde NL.

Schloßstraße 7/8
03238 Finsterwalde



Beschlussvorlage

BV-2024-094

öffentlich

Maßnahmen für ein besseres Klima in der Innenstadt

Einreicher: SPD/LINKE-Fraktion	27.08.2024
Amt / Aktenzeichen: SPD/LINKE-Fraktion	Bearbeiter: Herr Hake

Beratungsfolge

Datum der Sitzung	Gremium	Anw.	Ja	Nein	Enth.
10.09.2024	Ausschuss Wirtschaft Umwelt Bauen				
12.09.2024	Hauptausschuss				
25.09.2024	Stadtverordnetenversammlung				

Beschlussvorschlag

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt die Stadtverwaltung, die Kosten für die Errichtung und den Betrieb von zwei öffentlich zugänglichen Wasserspendern im Bereich der Innenstadt (idealerweise auf dem oder am Marktplatz) sowie im Bereich des Bahnhofs zu prüfen und das Prüfergebnis der Stadtverordnetenversammlung zeitnah mitzuteilen.

Zudem wird die Stadtverwaltung beauftragt, die Kosten für die Beschaffung und Unterhaltung von bis zu 10 mobilen Bäumen (idealerweise mit Sitzgelegenheit) für mehr Schatten im Bereich des Marktplatzes oder anderen geeigneten Alternativen, die mehr Schatten für den Bereich bringen, zu prüfen und das Prüfergebnis der Stadtverordnetenversammlung ebenfalls zeitnah mitzuteilen.

Sachverhalt

Die Finsterwalder Innenstadt zeichnet sich durch einen hohen Grad versiegelter Flächen aus. In zukünftigen Hitzesommern werden diese Flächen die Temperatur im Bereich der Innenstadt zusätzlich erhöhen, worunter die Aufenthaltsqualität in der Innenstadt leidet.

Zusätzliche Bäume und Grünflächen können hier Abhilfe schaffen und für Abkühlung und Schatten sowie eine höhere Aufenthaltsqualität in der Innenstadt sorgen.

Aufgrund der Bedeutung des Marktplatzes als Veranstaltungsort bieten mobile Bäume an dieser Stelle eine mögliche Lösung, um dem Wunsch nach mehr Grün auf der einen und dem Anspruch einer sehr guten Nutzbarkeit auf der anderen Seite nachzukommen.

Öffentliche Wasserspender an stark frequentierten Orten ergänzen die Bemühungen im Umgang mit derartigen Hitzewellen. Sie sind ein geeignetes Mittel, um Menschen vor den gesundheitlichen Auswirkungen von Hitze zu schützen. Überdies erhöhen auch sie die Aufenthaltsqualität für die Bewohner der Stadt sowie für Gäste von außerhalb.

Finanzielle Auswirkungen

Zur Finanzierung der Maßnahmen sollen im besten Falle Fördermittel der Bundes- bzw. Landesebene einen Beitrag leisten.